

自治体 あいちの仲間

発行所 自治労連愛知県本部 名古屋市中区柳原三丁目7番8号
URL http://www.jaichi.jp TEL(052)916-2251
Eメール info@jaichi.jp FAX(052)916-2308

2018.3.25
No. 1176

発行責任者 林 達也 定価10円
組合員の購読料は組合費の中に含まれています

4.15 労働法制改悪反対
学習・決起集会

日時 4月15日(日)13:30～
場所 労働会館東館2階ホール

すべての労働者の賃上げを



昨年を上回る賃上げを求め、引き続き奮闘しようとした労働者決起集会

＝3月15日、若宮広場で

中小昨年上回る回答に奮闘

「森友」疑惑 早期解明せよの声も

愛労連・愛知春闘共闘委員会主催で、18春闘最大の山場として「3・15全国統一行動」労働者決起集会が3月15日に行われました。前日の大手組合への回答が一致に出されたことについて、主催者あいさつを行

った愛労連榎松議長は「前年を上回る回答だが、低額回答には変わりはない。これから中小労働組合の回答が出るが、引き続き奮闘しよう」と述べました。集会には官民合わせて300人が参加しました。

2018国民春闘
3・15全国統一行動

同日夜、名古屋市内で「労働者決起集会」が開催され、建交労学童保育支部、医労連・南医療生協労組、検数労連名古屋支部、社保庁不当解雇撤回闘争団が決意表明。中小民間労働組合がこの間の交渉状況を報告し、引き続き昨年を上回る賃上げ回答を勝ち取るために奮闘する決意を語りました。また「森友疑惑 解明を求める声も上がりました。」



この日、JMITU、全印総連・中部共同印刷労組、福祉保育労がストライキを決行しました。

ニュースを配布 早朝宣伝行動

豊橋市職労
全国統一行動の一環として豊橋市職労は15日早朝、出勤する職員・組合員に対してハンドマイクによる宣伝、「あしなみ」(ユース)の配布を行いました。

この行動には18人の執行委員、青年部などが参加しました(写真左)。安倍9条改悪阻止、大幅賃上げ、最低賃金引き上げ、「働き方改革法案」阻止、人員確保など要求前進へ力を結集してたかおうと訴えました。

愛知公務共闘は3月7日、人事院中部事務局に対し、春闘での賃上げ・人員増などを中心とした要請を行いました。冒頭、長坂議長がいささで「森友問題で、政府や官僚に対する国民の厳しい目が向けられている。内閣人事局による人事一括管理が問題だ。人事院としてもモノを言うべきだ」と強調しました。



愛労連・愛知公務共闘、中部ブロック国公主催の人事院中部事務局包囲行動が行われ、約40人が参加した。＝3月14日、第2合同庁舎前

定数管理やめ増員勧告を

人事院・河村総務課長は要求書に対して「賃金については4月以降民間の賃金調査を実施する。勤務条件に関しては国会で『働き方改革法案』の動向もみながら改善したい。人員増については昨年の勧告などで、触れている。高齢期雇用も定年延長などを検討している」と述べました。

これを受けて出席者から「人員が極端に少ない。だから長時間・過密労働になっている」「日本の公務員はOECD加盟国平均の3分の1しかない」「定年延長で賃下げにならないように」など、賃上げの実現、定員管理をやめ、人員増の実現に現実的な勧告・報告を要請しました。

道草

▼与える情報を制限することによって、その情報を受け取った者への印象や判断結果に影響を与える行為は情報操作である。こうした行為自体は古くから行われている。第二次世界戦時にドイツのナチス党政権の指揮の下、新聞社等に行わせたものが広く知られている。▼しかし現在の日本政府は、判断結果に影響を与えるような情報操作ではなく、真実を変え国民を欺く行為を行った。「森友学園」との国有地取引を巡る決裁文書を書き換え、情報を偽っていたことを財務省が認めたのだ。▼憲法尊重擁護令、全体の奉仕者として、誠実かつ公正に職務を遂行することを「宣誓書」で誓った公務員が、逆に国民を欺くことは「国民全体の奉仕者」としてあるまじき行為であり、許されることではない。▼政府答弁に合せて、公文書が都合良く書き換えられては、国民は何を信頼したらいいのか。▼国家の存在意義は、市民の自由と安全を保障することにあるはず。権力はあくまで「市民の権利や自由を守るために国家に与えられているものである」という民主主義国家の基本を忘れてはいけない。▼行政の信頼性が根底から揺らいでいる今だからこそ、自治労連運動に確信を持つ。 (K・O)

ニクス笑ア7

芝田☆友衛



名古屋市の保育士さんに話を聞きました



名古屋市中村区内の保育園で働く保育士 伊藤 百合子さん

私は現在子どもが3人いますが、送り迎えや食事の準備などがあるため、どうしても持ち帰り残業が多くなります。事務をするにも人が足りず、個人情報を含まない書類作成などは家でするのが当たり前。今回、保育士の労働実態がはつきりとデータで示されたのは大きな前進です。結果を活かした取り組みで超勤をつけ、職場の雰囲気を変えていきたい。

1か月の時間外労働時間...16.6時間
超勤手当が支払われた時間...3.6時間
持ち帰り残業を「している」...78%
結婚・妊娠・出産・子育てが、仕事を続ける上で困難をもたらす...80%
今の職場で今の仕事を続けたい...50%

保育実態調査

保育士が働き続けられる職場を 賃金・超過勤務改善国の措置が必要

11月から1月にかけて、愛知県全域で取り組んだ保育労働実態調査アンケート。3月9日、名古屋市内の結果が公表されました。市全体で5千通以上、公立園では正規1067、非正規1425通を回収しました。公表された結果は公立園・民間園を合わせた正規のみの数値ですが、目を引くのはやはり不払い残業。平均で月13時間の不払いが発生しており、これに持ち帰り残業が加わり、非正規1425通を

保育士の労働実態がはつきりとデータで示されたのは大きな前進

今の仕事が続けたい」と答えた人は半数で、時間外労働が増えるほど少なくなることも明らかになりました。また、およそ8割の人が、結婚・妊娠・出産・子育てが、仕事を続ける上で困難をもたらすと答えており、家庭と仕事の両立が困難な職場状況が浮き彫りになりました。

現場でしっかりと申請する運動を

名古屋市中村区職労部では2010年からこの問題に取り組んでおり、今回の結果を受けて3月

4月以降、全ての新人職員に声かけを

春日井市職労実行委員会結成し準備

2018年度の新人職員の組合説明会が相次いで行われています。すでに蒲郡市職、半田市職、碧南市職、西尾市職などで実施され、加入

が継続しています。4月初めに予定している単組もあり、春日井市職労は実行委員会を結成して準備をしています。

4月2日以降、新人職員が職場に配属されま

中に当局への申入れを検討しています。当局からの指導と、現場でしっかりと申請する。両面の取り組みで、不払い残業の根絶をめざします。

西尾市A(競技)名古屋あつたがFC(靄)が優勝

3月17日、他市町村とのスポーツ交流を目的に、今年で10回目となるフットサル大会を豊橋市・神野インドアで開催しました。各チーム代表者が審判や運営を担う恒例のイベントです。参加した7チームの選手・応援団約130人以上が、親睦競技の各リ



熱戦を展開したフットサル大会=3月17日

結果は競技リーグで、西尾市職・西尾市Aが3連覇を達成、絶対王者の地位を守り抜き、親睦リーグは、名古屋市職労熱田区役所支部・あつたがFCが優勝しました。

グに分かれて交流を深めました。競技リーグは俊敏な動きと巧みなフェイント、パスワークで会場を魅了し、一方、親睦リーグではチーム犬山がフリーキックを全員キックフェイントでゴールするなど、盛り上げました。今回も男女混合チームが多く参加し、なでしこゴールもたくさん生まれました。



写真は碧南市職の説明会(2/28)

員が職場に配属されま

3月18日、名古屋市の金山駅前がねがね実行委員が3000万人署名

「あいちの仲間」1172号のクイズの解答は「カーリング」でした。36人の応募があり、抽選の結果、以下の10人の方に図書券を送ります。

- 上村 和美(名古屋市職労)
- 島田 秀年(名古屋水産)
- 長浜 建夫(豊橋市職労)
- 吉田 孝子(春日井市職労)
- 久保田順子(長久手市職労)
- 渡辺めぐみ(豊川市職労)
- 神田 達弘(豊橋市職労)
- 佐野 桂子(瀬戸市職労)
- 三辻 広美(名古屋市職労)
- 児玉 寿子(名古屋市職労)

が職場に配属されま

が職場に配属されま

が職場に配属されま

おたのしみ プレゼントつき クロスワードパズル

カギを解き、二重枠に入る文字を並べてできる言葉は何でしょう

1	2	3	4	5
6	7	8	9	10
11	12	13	14	15
16				

【ココのカギ】①〇〇の祭り ③期間の終わり。——手当 ⑤しかけ。——を見破る ⑦この詩は〇〇を踏んでいてリズムカルだ ⑧30分。1時〇〇 ⑩会の進行を司ること ⑫蛙の〇〇に水 ⑭個人用の部屋 ⑯数少ない——アボガド

「タテのカギ」①〇〇の他人 ②ラクビーでは5点の得点 ③ピンからは〇〇まで ④双子、一対の〇〇という意味の英単語。——イルム ⑥危うきに近寄らない人? ⑦虚礼 ⑧泳ぎながら人を割れる動物 ⑨禍いのもと。——を絶つ ⑩〇〇あれば苦あり ⑪〇〇のひと声